

Newsletter 03/16 vom 15. September 2016

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir haben es versprochen, und nun ist es da: das neue Angebot von conTAKT-spuren.ch für den Kindergarten und die Unterstufe. Lesen Sie dazu die Meldung aus der Rubrik «Für den Unterricht», und lassen Sie sich von den Ideen und Materialien inspirieren, die das komplexe Thema Migration für die Jüngsten in der Schule erlebbar machen.

Ausserdem freuen wir uns über den Worlddidac-Award 2016, mit dem conTAKT-spuren.ch ausgezeichnet wurde. Ein grosses Dankeschön geht an Sie und an alle Klassen, die sich für uns engagiert haben. Solche positiven Signale bestärken uns in der Absicht, einen wichtigen und konstruktiven Beitrag an unsere vielfältige Gesellschaft zu leisten. Dass dieser Beitrag als qualitativ hochstehend erachtet wird, nehmen wir als Ansporn zum Weitermachen.

Luzia Kurmann, Projektleiterin
Migration/Integration, Direktion Kultur und
Soziales, Migros-Genossenschafts-Bund



AUF SPURENSUCHE

St. Margrethen: interaktive Webseite

«Die Schülerinnen und Schüler sind hoch motiviert und sehr interessiert», erzählt Sekundarlehrer André Bärlocher. Die achte Klasse des Oberstufenzentrums Johannes Brassel in St.



Margrethen engagiert sich im Pilotprojekt «Migrationsspuren vor Ort». Eine erste Projektwoche haben sie bereits absolviert. Das Resultat: Die Klasse plant eine eigene Webseite zum Thema «Migration in St. Margrethen». Als Kernstück soll es eine interaktive Karte geben, mit Links auf Sehenswürdigkeiten, Feste, Anlässe und vieles mehr, was St. Margrethen rund um das Thema Migration zu bieten hat. Zusätzlich sammeln die Schülerinnen und Schüler Informationen, Geschichten oder beispielsweise auch Rezepte, die das Leben von Migrantinnen und Migranten in der Stadt dokumentieren. Das Projekt ist ehrgeizig, die Webseite soll am offiziellen Migrationstag vom 12. November 2016 präsentiert werden. Doch André Bärlocher bleibt gelassen: «Ich bin zuversichtlich, dass wir zumindest einen Prototyp der Webseite zeigen können.»

[mehr...](#)



FACHNOTIZ

Worlddidac Award 2016 gewonnen

«Ich freue mich sehr über diesen Award, und ich bedanke mich herzlich bei allen, die am Public Voting teilgenommen haben», sagt Projektleiterin Luzia Kurmann. Um einen Worlddidac Award hatten sich 47 Firmen aus der Schweiz, Deutschland, Frankreich, Argentinien, Indien, China, Finnland, Dänemark, Grossbritannien, Australien und Südkorea beworben. Vom 11. bis 16. Juni 2016 wurden die eingereichten Produkte von einer internationalen Jury beurteilt. Basierend auf den vorgegebenen Kriterien befand die Jury, dass es sich bei conTAKT-spuren.ch um eine «innovative Bildungslösung handelt, die für den Gebrauch in Schulen überaus geeignet ist».



FACHNOTIZ

Swiss Education Days: Gratistickets

An den Swiss Education Days am 8. November 2016 in Bern wird der Worlddidac Award im Rahmen einer feierlichen Zeremonie überreicht werden. An der Messe vom 8. bis 10.11.2016 werden neben conTAKT-spuren.ch auch conTAKT-kind.ch und conTAKT-menu.ch präsent sein. Als Geschenk vergeben wir 30 Eintritte an die Swiss Education Days, maximal 2 Tickets pro Person. Interessiert? Schreiben Sie noch heute an: karin.blaser@kontakt.ch. First come, first served!

[mehr...](#)

mehr...



FÜR DEN UNTERRICHT

Material für Kindergarten und Unterstufe

Ein kleines Mädchen entdeckt im Antiquitätengeschäft seines Urgrossvaters eine geheimnisvolle Kiste voller Streichholzschachteln, in denen die unterschiedlichsten Gegenstände stecken. Gemeinsam öffnen sie eine Schachtel nach der anderen und begeben sich dabei auf eine Reise in seine Vergangenheit. Entlang der wunderbar illustrierten Geschichte «Das Streichholzschachtel-Tagebuch» von Paul Fleischman und Bagram Ibatouline (2013) reiht sich das neue Unterrichtsmaterial von conTAKT-spuren.ch für Kindergarten und Unterstufe. Behandelt werden die vier Themen Familie und Trennung, Armut, die Reise und das Leben im neuen Land. Zu jedem Thema bietet die Website vier bis fünf Lektionen samt Hilfsmitteln. Die Texte zum Bilderbuch stehen im Original und in einer sprachentlasteten Version für einen niveaudifferenzierten Unterricht zur Verfügung. Insgesamt wird viel gesungen, getanzt, gebastelt und auch geforscht.

mehr...



FÜR DEN UNTERRICHT

Wo holt der Samichlaus seine guten Sachen?

Mit Menschen wandern auch Technik, Wissen, Geschichten, Pflanzen und Tiere. Dazu findet ein spannender Workshop an der Purzelbaum-Tagung vom 19.11.2016 statt in Kooperation mit dem Migros-Kulturprozent. Elisabeth Nufer, Dozentin an der PH FHNW und Mitautorin von conTAKT-spuren.ch für den Kindergarten und die Unterstufe, bietet ihn zusammen mit der Kinderbuchautorin Silvia Hüslar an. Der Workshop basiert auf ihrem Bilderbuch «Wo holt der Nikolaus seine guten Sachen?» sowie auf Inhalten der Webseite «www.contact-spuren.ch – Migrationsspuren auf dem Teller». An dieser Tagung werden erstmals die neuen Lernmaterialien zu «Nikolaus für den Kindergarten und die Unterstufe» präsentiert. Zur Purzelbaum-Tagung kann man sich bis am 30.9.2016 unter diesem Link anmelden.

mehr...

WUSSTEN SIE, DASS...

Tarantella Tortorella

Die Tarantella, der italienische Nationaltanz, stammt



ursprünglich aus Tarent in Apulien und zeichnet sich durch eine schnelle Musik im Sechsstel-Takt aus. Um die Entstehung der Tarantella ranken sich einige schöne Geschichten – so die alte Mär, dass man, wenn man von einer Tarantel gestochen wird, bis zum Tode tanzen muss oder den Biss der Tarantula, dieser kleinen (verhältnismässig harmlosen) Spinne aus Süditalien, durch Tanzen kurieren kann. Man nimmt an, dass bei der Entstehung der Tarantella ein Zusammenhang besteht mit den Trancetänzen des Delphischen Orakelkults, der von den ersten Siedlern in Süditalien aus Griechenland mitgebracht worden war. Unter dem neuen Material von conTAKT-spuren.ch für Kindergarten und Unterstufe findet sich auch eine Audioversion der Tarantella, gespielt vom Ensemble Rossi. Die Schülerinnen und Schüler können das Musikstück anhören und dazu tanzen.

[mehr...](#)

[Newsletter weiterleiten](#)

[Newsletter als PDF](#)

[E-Mailadresse ändern](#)

[Newsletter abbestellen](#)

Der Newsletter conTAKT-spuren.ch erscheint vierteljährlich.

www.conTAKT-spuren.ch ist ein digitales Lehrmittel zum Thema Migration, entwickelt in Zusammenarbeit mit der Pädagogischen Hochschule Graubünden und der Universität Neuenburg. Es ist eine integrative Förderinitiative des Migros-Kulturprozent.

Das Migros-Kulturprozent ist ein freiwilliges, in den Statuten verankertes Engagement der Migros für Kultur, Gesellschaft, Bildung, Freizeit und Wirtschaft.

© 2016 Migros-Genossenschafts-Bund – Direktion Kultur und Soziales

Konzept und Realisation

MIGROS
kulturprozent



**Bleiben Sie am Puls der Kultur: mit dem
Newsletter des Migros-Kulturprozent!**

[Jetzt abonnieren](#)